

El primer partido triunfó con pitcheo de "Gualo" Ampudia y jonrón de Manuel "Moro" Chávez. En el segundo, Arturo Angulo superó a Francisco "El Viejo" López Palafox y las otras victorias fueron de Manuel Bugarini y el Zurdo Dorantes. Después de esa confrontación y luego de que el Gral. Jaime Carrillo, jefe de Operaciones Militares que impulsaba en gran forma al béisbol y había sido removido a otro lugar del país, las gradas fueron desmanteladas ante el escepticismo generalizado de los aficionados.

Por fortuna en 1932 don Fernando M. Ortiz, un hombre apasionado del béisbol, organizó y dirigió un fuerte circuito de pelota que sería granero para el equipo Hermosillo local de donde saldrían grandes jugadores, especialmente del equipo campeón "Veteranos" dirigido por "El Viejo" López.

Ese año, el gobernador Rodolfo Elías Calles anunció el proyecto de construcción sobre el "Parque Madero", un edificio con el nombre de "La Casa del Pueblo" que iba a ser sede de las oficinas del entonces Partido Nacional Revolucionario (hoy PRI) y organizaciones sindicales, además

de una unidad deportiva con alberca, canchas de tenis y frontenis e incluso juegos infantiles.

Réplica del "Venustiano Carranza"

Los primeros tres juegos en el nuevo estadio de la "Casa del Pueblo" –una réplica del "Venustiano Carranza" construido en 1914 en la Ciudad de México–, la escenificaron el potente equipo PNR, fundado por Fernando M. Ortiz y el México-El Paso, quedando la serie en casa. Por cierto, la única derrota de los capitalinos que lucieron un uniforme color crema con vivos y gorra color rojo, fue de Manuel "Ciclón" Echeverría.

Con ese histórico equipo también alinearon peloteros que registrarían capítulos por demás notables en la pelota mexicana, como Ángel Castro, Jesús "Cochihuilá" Valenzuela, Jesús Astráin, Alfonso "Chivo" de la Fuente,

Mike Simmons, a quienes se les unirían más tarde Héctor "La Comadre" Leal, Manuel "Barbitas" Acuña, Ángel "Diablo" Salas, Armando "Negro" Cota, Enrique Revilla, entre otros.

El Agrario y los Cafeteros

Allí en el "Estadio de la Casa del Pueblo", en 1935, se disfrutaría a más no poder la confrontación entre Hermosillo y el Agrario que acababa de coronarse campeón en la Liga Mexicana de Béisbol y que entre sus jugadores venía ni más ni menos que ¡Zenón Ochoa! –fue la primera vez que el alvaradeño estaba pisando tierra hermosillense sin imaginar que con el paso del tiempo aquí iba a tener su residencia–, así como Francisco y Jesús Torrijos, además de Conrado Martínez y José Jaquinet.

Aquel escenario seguía siendo anfitrión de una gran cantidad de equipos de distintos puntos del país y de EU grandes equipos, como también sucedió en 1939 al recibir a los Cafeteros de Córdoba,

campeones de la Mexicana dirigidos por el cubano Agustín Bejarano, con jugadores de la talla del mismo Zenón Ochoa ¡otra vez!, Rafael "Sungó" Pedroza, Luis "Molinero" Montes de Oca, Pepe Gutiérrez, Manuel "Popeye" Salvatierra, Manuel "Ciclón" Echeverría, Héctor "La Comadre" Leal, "Taco" Martínez, "Guacho" García, entre otros.

Piratas contra Atléticos

Luego, el domingo 31 de marzo de 1940 vestiría sus mejores galas con un gran partido entre los Piratas de Pittsburgh y los Atléticos de Filadelfia... ¡imagínese que emoción y algarabío al gozarse como espectáculo beisbolero a dos auténticos equipos ligamayoristas! Obvio, el parque se vio lleno hasta un lado del terreno de juego para ver de cerca al inmortal mánager Connie Mack, a Honus Wagner (coach), Eddie Collins, Frank Frisch, Al Simmons... (Esta historia puede encontrarla completa en mi Facebook Una Charla con la Historia).

*** Gracias por su atención y lectura... Además: hoy celebremos en grande una hermosa fecha: El Día de las Madres... ¡sí que sí! Abrazos amorosos hacia ellas en la tierra como en su espíritu en el cielo.**

Bachillerato Tecnológico de Educación y Promoción Deportiva (BTED)

ESCUELA

CORREDOR EDUCATIVO DEPORTIVO BTED

BTED te invita a la Rueda de Prensa del Corredor Educativo Deportivo

Miércoles 7 de mayo 2025
Horario: 10:00 a.m.

BTED Hermosillo
Pimentel, 83188 Hermosillo, Sonora.



INVITA EL BTED AL CORREDOR EDUCATIVO

El Bachillerato Tecnológico de Educación y Promoción Deportiva (BTED) extiende invitación a su evento denominado Corredor Educativo a celebrarse este miércoles en las instalaciones del Estadio Héctor Espino.

El Mtro. José Juan Quintero Bahena y Dr. Ernani Francescoco Catalán Dibene, director académico y jefe de Vinculación y Cultura de Paz del BTED, informaron que el objetivo es dar a conocer la oferta académica, carreras técnicas disponibles, tipo de servicio social y prácticas profesionales, así como las instalaciones y beneficios que ofrece la institución para la formación integral de sus estudiantes.

Asimismo, indicaron que la actividad está diseñada para que los estudiantes puedan explorar sus opciones educativas y resolver cualquier inquietud respecto a su futuro académico.

El Corredor Educativo, dijeron se desarrollará de 10:00 a 15:00 horas, precisando en que en la primera los representantes de la prensa medios/redes podrán entrevista a quienes estudian la carrera Técnico en Entrenamiento Integral de Béisbol y la de Técnico en Fisioterapia, así como al propio director del plantel.

Quintero Bahena y Catalán Dibene señalaron también que durante la jornada los asistentes tendrán la oportunidad de recorrer las instalaciones, participar en dinámicas informativas y recibir orientación vocacional por parte del equipo académico del BTED.